
23 МАРТА 1988 ГО Д А в Славутиче 
был выдан первый ордер на квартиру. 
Эту дату и принято считать днем рож 
дения города энергетиков. Понятно, что 
прежде, чем вручить ордер, надо бы
ло построить дом. А еще раньше надо 
было вырыть под него котлован, за
бить первый колышек. Кстати, с пер
вым колышком возникли определен

ные неувязки. Слишком много людей 
сейчас претендуют на то, что именно 
они вколотили его в мерзлую землю на 
станции Нерафа. Слушая подобные 
рассказы, В. П. Удовиченко говорит, что 
первого колышка сам не забивал, а 
потом с иронической улыбкой добав
ляет: «но вот ко второму некоторое 
отношение имею».

М эр Славутича Владимир УД О ВИ ЧЕН КО :

" Еще многое нам надо сделать, 
но многое уже и есть"

—  Каким же был вто
рой колышек, Владимир 
Петрович?

—  Наверное, как и вся 
наша жизнь, жизнь горо- 
да Славутича развивает
ся по синусоиде. И если 
возвратиться воспомина
ниями к началу строите
льства, то это был пик, 
это было начало реали
зации мечты о создании 
города X X I века. Тогда 
мечтой жил каждый, кто 
принимал участие в соз
дании Славутича. Мы 
были уверены, что мечту 
можно осущ ествить. Но 
история распорядилась 
по-другому. И нам при
шлось пережить период, 
когда судьба пыталась 
доказать обратное. Мы 
все хорошо помним, как 
Славутич вместо XXI ве
ка в одночасье оказался в 
четвертой зоне радиоак
тивного загрязнения. Но 
я возьму на себя сме
лость сказать, что сегод
ня мы опять на подъеме. 
Это еще не пик очеред
ного витка, не вершина 
синусоиды, но мы твер
до стоим на этом пути. 
Мы выстояли. Несмотря 
на то, что оказались в 
свое время в самом ни
зу, брошенные всеми во 
время развала С С С Р . Го
родок хорошеет, стано
вится настоящим городом. 
Многое еще нам надо сде
лать, но многое уже и 
есть. Это победа каждо
го славутчанина. Это до
казательство того, что 
безвыходных ситуаций в 
жизни не сущ ествует. 
Мы сегодня продолжаем 
строительство. В конеч
ном счете имеем дости
жения во всех областях 
жизни. Возьмите культу- 
ру, спорт, медицинское 
обслуживание, образова
ние —  везде в нашем го
роде есть заметные сдви
ги ».

—  Пользуясь предло
женной вами математи
ческой терминологией, 
хочу спросить: куда при
ведет синусоида в бли
жайшем будущем? Каким 
видится оно из окна ка
бинета мэра?

—  Концепция перспек
тивы Славутича разра
батывается, она позволя- 
ет иметь четкое пред
ставление о будущем го 
рода. На мой взгляд, са
мым главным в концеп
ции является забота о 
создании рабочих мест 
для славутчан —  с уче
том подрастающих детей, 
с учетом новых поколе
ний, с учетом того, что 
Чернобыльская А Э С  име- 
ет конечный срок своей 
работы. Впадать в эйфо- 
рию по поводу того, что 
ЧАЭС вечная, нельзя. По
нимая специфику нашего 
главного предприятия, 
стремясь обеспечить про- 
фессиональную преемст
венность, мы должны в 
перспективе рассчитывать 
и на места, связанные с 
энергетикой. Не могу 
сказать, что с атомной 
энергетикой. Прежде на
до подготовить людей, 
общественное мнение, на
до взять ответственность 
за безопасность, но такой 
аспект работы не дол
жен исключаться.

Второе направление - 
развитие предпринимате
льства, главным образом 
в области производства. 
В этом деле уже есть 
определенные успехи. 
Своеобразным флагманом 
здесь является предприя
тие лазерного приборо
строения «Абрис». Мы 
поддерживаем его.

Если нам удастся ре
шить две названных про
блемы, мы гарантируем 
будущ ее Славутича.

Сегодня работа стан
ции, усилия ее руковод
ства по обеспечению без- 
опасности и эксплуатации 
А Э С  до окончания про
ектного срока являются 
гарантом того, что пер
вая и вторая очереди Сла
вутича будут достроены.

Наше будущ ее я свя
зываю и с теми замеча
тельными школьниками, 
которые подрастают в го
роде. Юные славутчане 
побеждают на олимпиа
дах различного уровня. 
По отзывам киевских 
преподавателей класса 
юных бизнесменов, сла
вутчане показывают очень 
основательную подготов
ку по различным предме
там. Специалистов для 
станции и города надо го- 
товить только из своих 
ребят и девчат.

Сегодня мы уж е мо- 
жем вернуться к идее го
рода будущего, которая 
витала над Славутичем в 
первые годы. Но надо 
быть реалистами и пони
мать, что идеала не дос
тигнешь, что мы живем 
не в вакууме и не смо
жем стать каким-то от
дельным государством в 
государстве.

—  Не случится ли так, 
что часть людей не дож
дется решения коренных 
проблем и покинет но
вый город? Ведь в изве
стной степени Славутич 
больше, чем старые  го
рода, подвержен мигра
ционным процессам.

—  Замечу: рейтинг
Славутича в целом за по
следнее время вырос.
В этом утверждении нет 
ничего надуманного. Мы 
види м реакцию гостей 
города. И это при том, 
что многие средства мас
совой информации не 
спешат рассказать о но
вом облике Славутича, 
потому что им придется 
отказаться от прежнего 
стереотипа, от своей пре
жней концепции.

Не секрет, что часть 
наших жителей сейчас

стоит перед проблемой 
выбора, проблемой приня
тия важного решения: 
где жить? Здесь свой от
печаток наложили и меж
государственные отноше
ния, и состояние товарно
го производства, языко
вая проблема, вопрос 
гражданства, упирающий
ся в несовершенное зако
нодательство. Наша за
дача в это время —  
снимать напряжение, со
здавать предпосылки к 
тому, чтобы людям ре
же приходилось прини
мать резкие решения. А д 
министрация города стре
мится благоприятствовать 
успешному формированию 
элементов государствен
ности. В конечном счете 
это облегчит жизнь ка- 
ждого человека. Мы не 
можем стоять на одном 
месте. Каждый год, ка
ждый месяц, каждый день 
у нас должно появляться 
что-то новое. Люди дол
жны видеть, чувствовать, 
что Славутич живет, что 
он не мертвый город, что 
здесь повышается уро
вень жизни. А  где хоро
ший уровень, там реже 
появляются мысли о том, 
чтобы куда-то уехать.

Особенно в сложном 
положении оказались ра
ботники станции. У них 
заработная плата была 
не на должном уровне не 
только в сравнении с Рос
сией, но и с другими 
А Э С  Украины. Установ
ленный для работников 
Ч А Э С  коэффициент дол
жен четко работать. Уже 
есть положительные сдви
ги в этом направлении. 
Я целиком поддержи- 
ваю программу директора 
Ч АЭС Сергея Константи
новича Парашина, напра
вленную на то, чтобы 
работать на станции ста
ло престижно. До сих 
пор престиж подкреплял
ся только морально, но 
он должен быть подкреп
лен и материально. По 
Чернобыльской станции 
нужна полная определен
ность. Думаю, что при
езд Президента Украины 
Л. М. Кравчука к нам 
сделает нашу перспекти
ву более конкретной.

В заключение хочу 
всех славутчан поздра
вить с прекрасным пра
здником города. Он во
шел уже в традицию. Это 
праздник души. Всем же
лаю крепкого здоровья, 
добра и счастья. Мир в 
каждый дом!

В. К.


